
Ergebnisniederschrift der Mitgliederversammlung 2024 
(Jahreshauptversammlung) 
 
TTC BW Lechenich 1949 
 
Datum: 01.02.2024 
Ort:   Pfarrzentrum Lechenich 
Dauer:  19:30 bis 20:52 
Teilnehmer: Gemäß Teilnehmerliste 
Protokoll:  Julian Hildebrandt  
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung  
Bernd Schubert in Funktion als Vorsitzender begrüßt die Anwesenden zur 
Mitgliederversammlung. Bernd stellt fest, dass die Einladung nebst allen 
erforderlichen Unterlagen fristgerecht verschickt wurden. Es wird eine 
Gedenkminute für alle Verstorbenen abgehalten.   
 

2. Bericht des Vorsitzenden 
Der Bericht liegt vor. Es gibt keine Rückfragen.  
 

3. Bericht des Geschäftsführers 
Der Bericht liegt vor. Es gibt keine Rückfragen. 
 

4. Bericht des Sportwartes 
Der Bericht liegt vor. Es gibt keine Rückfragen. 
 

5. Bericht des Jugendwartes 
Der Bericht liegt vor. Es gibt keine Rückfragen. 
 

6. Bericht der Mannschaftsführer 
a. 1. Herren (Thomas Müller) 

Nach zwei Abstiegen befindet sich die Mannschaft im Mittelfeld der Tabelle 
und der Klassenerhalt ist erreichbar. Die 1. Herren ist aktuell die einzige 
Mannschaft im 6er-System.  

b. 2. Herren (Rainer Schmitt) 
Die Mannschaft kämpft in der 1. Bezirksklasse um den Abstieg. 

c. 3. Herren (Julian Hildebrandt) 
Die Mannschaft kämpft in der 2. Bezirksklasse ebenfalls um den Abstieg und 
ist durch Krankheit und Vereinswechsel leicht geschwächt in die Rückrunde 
gestartet.  
 

7. Aussprache über die Berichte der Vorstandsmitglieder und Mannschaftsführer 
Keine Aussprache nötig. 
 



8. Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 
Kolja Muth stellt den Kassenbericht vor und lobt den einfachen Umgang mit der 
angeschafften Vereinssoftware easyVerein. Das Haushaltsjahr hat ein leichtes Minus 
von 364,99€ ergeben. Finanziell ist der Verein aber weiterhin gut aufgestellt.  
Christian Bußhaus und Christian Schilling haben die Kasse geprüft. Es liegt ein 
schriftlicher Prüfbericht vor. 
Die Kasse stimmt, der Umgang mit easyVerein führt bei der Kassenprüfung jedoch zu 
geringfügig höherem Arbeitsaufwand, da einzelne Zahlungen in 
Sammelüberweisungen zusammengefasst werden und bei der Kassenprüfung 
manuell aufgeschlüsselt werden müssen. Es wird empfohlen zu prüfen, ob sich diese 
Zusammenfassungen in der Software vermeiden lassen.  
Die Kassenprüfer schlagen die Entlastung des Vorstandes vor.   
 

9. Ehrungen 
a. Rainer Schmitt in Funktion als 2. Vorsitzender ehrt zum Geburtstag: 

Mathias Buchbinder (70), Toto Terranova (55), Marianne Mandelkow (75) 
b. Rainer Schmitt in Funktion als 2. Vorsitzender ehrt zum Vereinsjubiläum: 

Christian Schilling (30), Eberhard Schilling (30), Thomas Müller (20), Bernd 
Schubert (30), Christian Bußhaus (40) 

c. Rips-Pokal 2023/2024 Ehrung für außergewöhnliche Leistungen für Familie 
Degenhardt. Rainer verliest die Begründung. Andreas Degenhardt nimmt den 
Preis entgegen.  
 

10. 75-jähriges Vereinsjubiläum 2024 
Bernd Schubert verweist auf den Bericht des Vorsitzenden, betont jedoch, dass es 
schwierig ist, die Resonanz der Mitglieder abzuschätzen. Es ist geplant, die Mitglieder 
vorab zu befragen und die Teilnahme am Festabend an einen gewissen Eigenanteil zu 
koppeln, um Catering etc. finanziell stemmen zu können.  
Christian Bußhaus merkt an, dass der Termin mit der Gamescom und dem 
Promenadenfest in Lechenich kollidiert. Ein anderer Termin ist jedoch nicht 
umsetzbar, da er sonst mit den Ferien oder dem Saisonbeginn kollidiert. 
Andreas Degenhardt liefert Erfahrungen aus dem 125-jährigen Jubiläum des 
Imkervereins. Der Imkerverein hat z.B. jede verbindliche Anmeldung mit 25€ 
subventioniert und damit gute Erfahrungen gemacht. Zudem wurde am Festabend 
eine Spendendose aufgestellt.  
Bernd Schubert bedankt sich für die hilfreichen Erfahrungswerte.  
 

11. Wahl eines Versammlungsleiters 
Vorschlag: Mathias Buchbinder. 
Abstimmung (M|0|0), Mathias nimmt die Wahl an und übernimmt die Leitung der 
Versammlung von Top 12 bis Top 13a von Bernd Schubert. 
 

12. Entlastung des Vorstands für das abgelaufene Geschäftsjahr  
Mathias Buchbinder schlägt der Versammlung die Entlastung des Vorstandes vor. 
Abstimmung (M|0|7). Damit ist der Vorstand entlastet. 

 
13. Neuwahlen 



a. Vorsitzender 
Vorschlag: Bernd Schubert 
Abstimmung: (M|0|1). Bernd nimmt die Wahl an.  
Damit ist Bernd für die Dauer von 2 Jahren zum Vorsitzenden gewählt. 
 

b. Kassenwart 
Vorschlag: Kolja Muth 
Abstimmung: (M|0|1). Kolja nimmt die Wahl an. 
Damit ist Kolja für die Dauer von 2 Jahren zum Kassenwart gewählt. 
 

c. Jugendwart 
Vorschlag: Jim Schmitt 
Abstimmung: (M|0|1). Jim nimmt die Wahl an. 
Damit ist Jim für die Dauer von 2 Jahren zum Jugendwart gewählt. 
 

d. Materialwart 
Vorschlag: Bernd Schubert 
Abstimmung: (M|0|1). Bernd nimmt die Wahl an. 
Damit ist Bernd für die Dauer von 2 Jahren zum Materialwart gewählt. 
 

e. 2. Beisitzer 
Vorschlag: Claudia Wißkirchen. 
Abstimmung: (M|0|0). Claudia hat vorab schriftlich ihre Bereitschaft erklärt, 
im Falle einer Wahl diese anzunehmen.  
Damit ist Claudia für die Dauer von 2 Jahren zur 2. Beisitzerin gewählt. 
 

f. Ältestenrat (mind. 3 Mitglieder) 
Mitglieder des Ältestenrates müssen über 40 Jahre alt sein und sollen dem 
Verein seit mind. 10 Jahre angehören.  
Sie dürfen dem Vorstand nicht angehören. Eine Blockwahl ist zulässig. 
  
Vorschlag: Helmut Kalscheuer, Walter Zerbe, Christian Bußhaus und Christian 
Schilling. 
 
Abstimmung: (M|0|4). Helmut, Walter, Christian und Christian nehmen die 
Wahl an. Damit sind diese für die Dauer von 2 Jahren zum Ältestenrat 
gewählt. 
 

g. Kassenprüfer (2 Posten) 
Die Kassenprüfer dürfen dem Vorstand nicht angehören. 
Vorschlag: Christian Bußhaus und Christian Schilling. 
 
Abstimmung: (M|0|2). Christian und Christian nehmen die Wahl an. 
Damit sind Christian und Christian für die Dauer von einem Jahr zu 
Kassenprüfern gewählt.  
 

14. Genehmigung des Haushaltsplanes 2024 
Der Haushaltsplan liegt vor.  



 
Bernd Schubert führt aus, dass die Neuanschaffung von Trikots schon seit mehreren 
Jahren verschoben wird, um den Haushalt zu schonen. Unsere aktuellen Trikots sind 
immer noch gut, u.a. weil 2 Jahre der Spielbetrieb ausgefallen ist, sodass die 
Anschaffung neuer Trikots abermals verschoben wird. Bernd bittet die Anwesenden 
jedoch, nach Sponsoren Ausschau zu halten.  
Andreas Degenhardt berichtet, wie das Trikotsponsoring in anderen Sportarten 
gehandhabt wird.  
 
Abstimmung über Haushaltsplan (M|0|0). Damit ist der Haushaltsplan verabschiedet. 
 

15. Antrag auf Änderung der Satzung 
Die Beschlussfassungen liegen vor. Es ist eine ¾-Mehrheit erforderlich.  
Abstimmung über Satzung (M|0|0).  
Damit ist die Neufassung der Satzung einstimmig angenommen.  
 

16. Bestätigung der Neufassung der Geschäftsordnung. 
Abstimmung über Neufassung der Geschäftsordnung (M|0|0).  
Damit ist die Neufassung der Geschäftsordnung einstimmig angenommen. 
 

17. Anträge 
Anträge hätten bis 8 Tage vor Mitgliederversammlung (entspricht 24.01.2024) 
schriftlich beim Vorsitzenden oder beim Versammlungsleiter eingehen müssen. 
Es gab keine Einreichungen.  
 

18. Beantwortung von Einzelfragen 
a. Helmut Kalscheuer hat unseren Ehrenvorsitzenden Ernst Lünebach 

telefonisch erreicht und bestellt viele liebe Grüße. Ernst freut sich jederzeit 
über Anrufe. Rainer ermutigt auch die anderen Anwesenden, mit Ernst 
Kontakt zu halten.  

b. Rainer Schmitt hat eine Vereinsrangliste erstellt und durchgeführt. Hierbei 
haben 13 Personen regemäßig gespielt. Die Resonanz war positiv. Rainer 
wartet die aktuellen TTR Werte ab und wirbt für die Teilnahme an einer 
zweiten Runde. 

c. Bernd Schubert spricht an, dass eigentlich jeder Verein einen Schiedsrichter 
stellen muss und fragt, ob jemand der Anwesenden Interesse hat.  

d. Rainer Schmitt benötigt Helfer und mitspielende Kinder am 25.02. für die 
Mini-Meisterschaften. 

e. Thomas Müller kündigt an, dass die Terminfindung für die 
Vereinsmeisterschaften noch nicht abgeschlossen ist. 

 
Bernd Schubert schließt die Mitgliederversammlung um 20:52. 
 
Unterschrift Versammlungsleiter    Unterschrift Protokollführer 


